Toda la correspondencia de Reducción dirijáse at Director y la de Administración a José & mans. Casa del Pueblo o calle del REA. -29-Palma.—No se devuelven los originales publica-

EL OBRERO

ANO XXX

- 202

NUM. 1.395

Palma de Mallorca 18 de Enero 1929

PRECIOS DE SUSCRIPCION: En Palma 0'50 ptas, almes.—Fuera de la capital, 1'50 ptas, trimestre.—Extranjero, 10'00 ptas, año.—En pavietes, ejemplar 0'08.—Número suelto, 0'15.

APARECE LOS VIERNES

Redacción y Administración: Calle María Cristina, (Casa del Pueblo).

cados y no publicados.

Organo de la Agrupacion Socialista. Defensor de la clase obrera

ACOMETIDA PATRONAL

Se quiere desnaturalizar la misión de los Comités paritarios

La entidad patronal denominada Aseciación de Estudios Seciales y Económicos, con la firma de su presidente, don Francisco Junoy, ha dirigido al ministre de Trabajo un largo escrite pidiende medificaciones al decreto-ley de creación de los Comités paritarios. La aparición de este documente ha coincidide cen una campaña periodistica, en la que los diarios de la extrema derecha de provincias y de Madrid—desde el «A B C» a «El Sigio Futuro»—han volcade sus elogios más encendidos en pró de la demanda patrenal, que so es en esencia sino un ataque a fende contra la institución y funcionamiento de les Comités paritarios.

No vamos a realizar un análisis detenido de las conclusiones elevadas por la citada entidad patronal al Gebierno, porque sería labor demasiade prolija. Nos limitaremos, per tanto, a una glosa de las lineas generales del documento.

En primer término, se rechaza por los citados elementos patronales el ac-tual sistema de elección para los Comités paritarios, cuya base se determina en el decreto orgánico que se halla en las organizaciones obreras y patronales. Frente a este sistema oponen el del «"voto individual y directo,, de todos los interesados, obreros y patronos, estén o no estén asociados.» Si el criterio de los patronos que acaudiel criterio de los patronos que acadul-lla el señor junoy prosperase, los obre-ros erganizados ya no tendrían nada que hacer en los Comités paritarios, puesto que quedaria destruida y anulada la base actual de los mismos, representada por las organizaciones pa-tronal y obrera. Aquí y allá no les seria dificil a los patrenes manejar una cantidad de obreros, más o menos au-ténticos, no asociados, que en las elec-ciones de los Comités actuarian como comparsas de la clase patronal. La petición es tan absurda que en modo alguno puede prosperar.

Se pide también la creación de Comisienea paritarias lecales menores sin restricción alguna y elegidas asímismo per evoto individual y directo», destacándose así más el afán patronal de que no sean las organizaciones ebreras las que tengan dereche preferente, en la persona de sus afiliados, a elegir los vocales de los Comités paritarios.

Entre las excepciones al decreto-ley de Organización Corporativa Nacional, esto es, excluyendo de los beneficios de los Comités paritarios, quieren los patronos que figuren los obreros que trabajan en los ramos de gas, agua y electricidad y también los del servicio de tranvia. Aquí la actitud patronal

aparece bien clara y representa en realidad un anhelo restrictivo que da idea clara de la animosidad que en general ha suscitado el funcionamiento del Comité paritario entre la clase capitalista.

En cuanto a las atribuciones de los Comités paritarios, piden que se limiten a las de «conciliación y arbitraje», privándolas de todo carácter ejecutive, «sin que, per tanto—dice el decumente—, pueda ser materia de acuerdos de les Comités paritaries ninguna sobre la que no ac haya iegislado, ni mermasse per ningún acuerdo, en relación con materia legislada, derechos que la misma legislación reconozca a patronos u obreros». Se trata, sencillamente, da impedir, per medio de esta reclamación patronal, que los Comités paritarios tesgan facultad para legislar en materia de contratos colectivos de trabajo, imposición de multas a los infractores de los acuerdos de los Comités y, en general, de snular las facultades ej-cutivas de les mismos.

Cierra también la citada entidad patronal centra la facultad concedida a los Comités para entender en maieria de despidos, cuando no sean éstes de carácter celectivo, y pide que al ebrere que abandoue el trabajo antes de finalizar el plazo de centrato se la imponga la penalidad que determina el artículo 840 del nuevo Código penal.

La posibilidad de que los Comités paritarios puedan «conocer la verdadera situación de la industria», esto es, cómo se compra, cómo se vende, etc., alarma extraordinariamente a los patrenos y los incita a elevar su queja a los Pederes públicos, así como también reclamas contra la forma en que se determina el funcionamiento de las Boissa de Trabajo y la inspección a cargo de las Comités paritarios.

Y por último, se hace constar en tal documento la protesta contra el hecho de que los Comités, al impener multas, no las hagan efectivas también contra los obreros, así como que sea la clase patronal quien exclusivamente contribuya al sostenimiento de los Comités paritarios.

Hemos omitide deade luege la glosa a distintos conceptos de les que figuran como peticiones de modificación de la actual estructura y funcionamiento de los Comités paritarios; pero con lo apuntado hay materia bastante para apreciar la intensidad de la acometida patronal contra las instituciones corporativas o Tribunales de trabaje, que antes de dar fe de su actividad y de los beneficios que pueden proporcionar a la clase trabajadora ya son combatt-dos francamente por los patronos, sin

que éstos quieran tener en cuenta la misión de paz social que está asignada a los Cemités paritarios.

¿Triunfará la damanda patronal? Creemos sinceramente que no. Cuantas concesiones se hicieran en el sentido que demandas les patronos serian otros tantes golpes certeros que se asestaran contra los Cemités, cuya cualidad esencial de patriarios, por la representación equilibrada de patrones y obreros, quedaría anulada en cuanto estos últimos perdieran toda fe en la virtualidad del funcionamiento de les erganismes creados por el actual ministro de Trabajo.

De todes modos, nesetros cumplimos con nuestro deber de dar la voz de alerta a los trabajadores y a las organizaciones sindicales para que estén prevenidas y prestas a contrarrestar maniobras patrenales como las que denunciamos.

(De «El Socialista»).

NOTAS FUGACES

PEPA DONCEL

La nota de emoción de estos días, lo ha constituído el estreno de la obra «último éxito» de D. Jacinto Benavente: «Pepa Doncel.»

Las gentes reaccionarias y timoralas, que se asustan por muy poca cosa, se escandalizaron enormemente. El representar aPepa Doncel» en Palma era para ellas un absurdo incalificable y no debía tener lugar.

Una representación de esas gentes mogigatas, fué a hablar personalmente con el señor Gobernador civil de la Provincia, para exponerte el peligro que para la moral pública suponia el autoritar una tan anticlerical como la comedia benaventiana, y le rogaron la suspendiera, contestando el señor Gobernador que no podia acceder a sus deseos por estar, dicha obra autorizada por el Gobierno.

No contenta con eso, la aludida representación de esas gentes mojigatas, se fué a entrevistarse con el gerente de la empresa del Teatro Principal, a quien rogaron suspendiera la representación de «Pepa Doncel», contestándoles dicho señor que no podía complacerles, como hubiera sido su deseo, porque los artistas tenían autorización de Benavente para representar su obra, y el suspenderla sería una desatención al autor y ello paría redundar en perjuicio de los artistas que formaban la Compañía. Y la representación reaccionaria y beatífera se marchó.

e Y que fué la obra? Una de tantas. Una comedia más de don Jacinto Benavente. No se merecía que las pobres señoras se molestaran en su fallido intento de suspender su representación. Debian figurarse que era obra plagada de criticas acerbas contra el clericalismo. Y no fué así. «Pepa Doncel» es un personaje fuera de la realidad, como lo son los personajes

del teatro de Benavente. Todo pura farsa. Irreal. Absurdo: Solo tiene esta obra unas palabras ingeniosas y llenas de sátira; pero nada más. Su diálogo, pesado.

En un bien meditado artículo que ha publicado en «El Socialista» Enrique D. Madrazo. dice este señor, refiriéndose a «Pepa Doncel»; «¡La «Pepa Doncel» y su amantel Una hiperestesia sexual y nada mds. En un ambiente de hipócrata beatería, unas cuantas escenas mal trabadas y con personajes desnaturalizados. Una critica anticlerical.»

Además don Jacinto, es de esas persooas que hoy critican una cosa y mañana la alaban. Entiéndase que hablamos del dramaturgo no de la persona. Y no somos nosotros solos que decimos eso, lo han dicho varios críticos. Y en la sección «De todo un poco» de «El Socialista» hay un párrafo que dice que no hay que tomar en serio a don Jacinto, si no fuera como los gallos que hacen «espantús».

Y el estreno de «Pepa Doncel» ha molivado el que dedicdramos estas «Notas fugaces» a comentar los hechos que ha originado la representación de esta obra, que, verdaderamente, no había para tanto y, mucho menos para que las señoras que velan por la moral intentaran el conseguir su suspensión.

Jack

De mucho interés para las Sociedades obreras

La «Gaceta» del día 30 del pasado mes de diciembre publicó una real orden concediendo un piezo de treinta días para que las Sociedades obreras puedan selicitar su inclusión en el Censo electoral social.

La parte de la real érden que se refiere a las erganizaciones obreras es la siguiente:

«5.º Que en el mismo plazo de treinta días podrán selicitar su incripción en el Cense electoral social las Asociacienes patronales y obreras que dentro de igual plazo cumplan los seis meses de existencia que para la inscripción en el Censo exige el spartado 1.º del artículo 14 del reglamento electoral de 5 de marzo de 1926.

6.º Que por la Dirección General de Trabajo se dictamine sobre las Instancias que por virtud del apartado anterior se formulen, y se revisen además las expedientes de las entidades que habiendo solicitado anteriormente su inscripción hubieren side ya informadas desfavorablemente por ne contar con seis meses de existencia, a fin de que sean inscritas todas las que, resolicu-to los demás requisites reglamentarios, cumplan los seis meses de vida dentro del plazo de treinta días, contados a partir de la fecha de la publicación de la real orden.

in a

L. 7.º Que una vez transcurride el indicado plaze se preceda con la mayer urgencia a la formación de las listas provisionales del Censo electeral social, que habrán de ser publicadas en la forma que previene el artícule 17 del reglamento de 5 de marzo de 1926, a fin de que, transcurrido el plazo de reclamaciones que determina el mismo precepto, y una vez que se haya resuelto sobre ellas, se proceda a la publicación de las listas definitivas para el año 1920,»

Marchas las Sociedades ebreras deben apresurarse a solicitar su inclusión en el indicado Censo si fueron constituídas con seis meses de antelación, aunque ese plazo se cumpla en el actual mes de enero.

Los documentos que hay que enviar al ministerio de Trabajo sen les que a centinuación se indican:

Solicitud dirigida al ministro de Trabajo pidiende la inclusión de la Seciedad en el Censo electoral social.

agCertificado expedido per el gebernader civil de la provincia respectiva acroditande que la Sociedad figura en el registro de Asociaciones que se lleva en esos departamentos oficiales.

Lista nominal de socies e estado de cuentas de la entidad interesada si en él se puede apreciar el número de associados que la Sociedad tenga.

Un reglamento por el que se rija la Sociedad solicitante.

Todes les documentes deberán ir seliados y firmades par el presidente y secretario respectivo.

Come el plaze es corto, las Sociedades están obligadas a preceder cen urgencia, pues diche plazo expira el día 30 del actual mes.

ESCENAS DE LA VIDA

La vuelta del emigrante

Cuando Pedre volvió a su pueble natal venia medianamente rice. Sus quince añ se de permanencia en la Habana, después de haber trabajado como un negro en sus primeros años que llegó a la capital de Cuba, en unas grandes planatacienes de azucar y últimamente eche en un café que tuvo hasta abora y el cual traspasé a un mezo de servicio que estuvo siempre en su establecimiente, velvia al pueble en el cual viera la luz primera y vivió hasta les diez y echo años, en que cansado de gauar una miseria de jornal y habiendo oido muchas veces las fortunas que muchos lograban amasar en las Américas, decidiose marchar a Cuba, a ver si era tan afortunado came varies que lo fueren.

Y se marchó de su pueble nativo, dejando a sus padres, a una hermana des años menor que él y a su novia.

Lo que pasa por el mundo. Durante los primeros años escribía a sus padres y a su nevia; pero después se espaciaron las cartas, terminando por no escribir ni unos ni otros.

Y así pasaren les años, Pedro supo algunas veces de sus padres y su novia, per varies araiges del pueblo que emigraren a la Habana, y sabia que les auteres de sus días estaben buenos y que su premetida le esperaba sún.

¡Qué viaje de intranquilidad y zezebra pasé Pedro al preguntarse centinuamente si vivirían aún aus padres, y su hermans, y su novial Tenía vivisimos deseos de llegar prente para abrazarles y realizar el sueño muchas veces acariciado, de unir su vida con la dulce y buena Rosa, a la que tanto amaba y se amaban: habian jugade juntos siempre, pues eran casi vecinos.

Así es que cuando desembarco Pedro y puso el pie en el suele de su pusblo natal, una emoción intensa sacudió tedo su ser. Se commevió hondamente y se puso e llorar como un niño. ¿Por qué lloraba Pedro? No podía explicárselo.

Alquiló un coche y fueso a casa de sus padres.

El pueble no había cambiade en lo más mínimo desde que se fué. Las mismas calles, sucias y mai ampedradas, y per doquier el sello de la miseria. Era un pueble sin erganización obrera-intentaren una vez fundar una sociadad de labradores, pero se fué al traste, al poco tiempo de funcionar, debide al caciquismo y a la influencia del cura del pueblo.-Pedre cenocía aún muchos amigea; pero no los saludaba: su atención estaba reconcentrada en sus padres y hermana, y, msyormente, en su querida Rosa. ¿Estaria soltera aún? ¿Se babla casado? Ella juró esperarle. Más pasan tantas cosas en este mundo, que Pedre no estaba tranquilo y deseaba llegar prente para salir de aquella angustia terrible que le roia el cerazón.

Al fin dió vista a la casa de sus padres y la emeción subió a su límite. Se detuvo el coche frente la empalizada que redeaba la casa y entré en el jardín resueltamente.

Adentre, sentade en una silla, habla un vieje que leía un periódico cen la ayuda de unas gafas, más abajo una mujer aún jóven, cuidaba unas plantas. Era una mañana de invierno, en que el sol lucía radiante sus rayes y ao hacía frío.

Al volver la cabeza el vieje, quedó como petrificado. Igual hizo la mujer.

-Padre miol

Al oir el vieje y la mujer la voz de Pedre, le canocieren.

- Hije miel

-Hermanal

Exclamaron, al mismo tiempo que le abrazaban con efusión.

Pedro pregunté por su madre; pere vié que su padre se penía el patuele a les ojes, y comprendió la terrible verdad. Ahora se explicaba el motivo de haber llerade al desembarcar. Hay cosas que parecen inexplicables.

Preguntó per su nevia. Su hermana le dije que estaba aún soltera y que había side siempre cauy buena y juiciosa.

 Pedre veló a su casa. ¡Cen cuántas ganas abrazaria a su querida Resa! ¡Quince anes sin saborear sus besos, eran casi un sigle!

Llegó y como una flecha penetró en su

La pebre abrazéle con leco frenesi. Lloraba de alegría, Hasta se figuraba el soñaba y si era realidad el que fuese Pedro el que tenía en sus amoreses brazos.

Al cabo de des meses se casaren. Pero entre la alegría no faltó la nota triste: la ausencia de la madre de Pedro, que murió dos meses antes de venir éste al nueble.

Ramón García Galán

Enero 1929.

Para los fondos de "El Obrero Balear,,

Suma ant	lei	rlo.	۲.		15'00	pesetas
Un suscriptor					5'00	28.
Pedro Oliver					1'00	>
FELANITX . — Andrés						
Llaneras .			٠		2,00	. >
Total					23'00	pesetas

CONVOCATORIA

Hgrupación Socialista

Se convoca a todos los afiliados a la junta general que tendrá lugar el proximo domingo a las 11 de la mafiana.

El Comité

Los seguros sociales en Alemania

Según el informe mensual de las cajas de enfermedad, había en Alemamania a fines de enero de 1928, 18.124.521 personas aseguradas obligatoriamente contra enfermedades. Para los asegurados contra el paro, el número era 16.402.250; esta cifra es interior a la otra, qurque ciertas categorias no caen bajo la aplicación de este ramo de segure social. En efecto, no están sometidos a esta obligación en la agricultura y la silvicultura, la navegación interior y costera: los propietarios y labradores ocupados como asalariados durante menos de la mitad del año; las personas comprometidas per un contrato de trabajo por escrito, de un año o que hayan convenido por escrito un plazo de aviso anticipado de seis meses por lo menos, así como los criados de granja; los aprendices ajustados por escrito por dos anos (un año en la agricultura); las personas ocupadas en Is navegación y que ganen un sueldo superior a 6:000 marcos por año; por fin, algunos otres grupos menes importantes. Los empleados que no caen bajo esta obligación porque han sobrepasado el límite de sueldo, pueden asegurarse voluntariamente. En lo general, no hay seguro voluntario.

El segure de inválidez en Francia

Entre las innovaciones en el deminio de la política social en Francia, el seguro de inválidez desempeña un papel importante. La pensión de inválidez se ha fijado provisionalmente; por un periodo de cinco nños. A la expiración de estes cinco sños el pensionista debe someterse a un exámen médico, quien constatará la persistencia de la inválidez. Su pensión se verá consolidada por un nuevo período de cinco años. Pasado este unevo plazo y después de un último examen médico, esta pen-sión será realmente definitiva. Durante este período el pensionista debe. pena de ver suspendida su pensióu, someterse a las visitas médicas pedidas por la caja de seguros o por el experto médico; en este caso los gastos de desplazamiento que pudiera haber, son pagados por la caja. Se puede su primir la pensión a partir del momento en que la capacidad de trabaje del interesado sea superior a 50 %. En caso de hospitalización, la pensión será reducida de un tercio si el asegurado tiene a su cuidade uno o varios hijos menores de 16 años, o uno o varios ascendentes; de la mitad si el asegurado está casado sin hijos ni ascendientes a su cargo; de tres cuartos en los demás casos.

Sobre el Retiro Obrero

Es tede lo que es un mejeramicato positivo para la clase trabajadera, as debe machacar un día y etre día, para hacer que se desprenda de muches trabajadores la indiferencia y desdén en cuestiones de monta. Una de ellas, es el Retiro Obrere Obligatoris, que ha de dar en la ancianidad una pensión vitalicia, recenocimiente selemme, de que con el salarie satisfecho ne se ha saldade la cuenta del Haber del ebrere. Este recenecimiento legal, dentre de nuestra ideología tiene un valer mucho mayor que la pensión vitelicia que puede concederse.

La gran cuestión de que trato está algo descuidada por les trabajaderes, que no prestan el calor debide a una mejora de tal trascendencia. Nes dames cuenta, que el Retiro Obrero Obligaterio no ha salido de su período inicial, pero se demanda del obrero una acción más eficaz, si se quiero hacer progresar el Seguro de Vejez.

No se debe dejar pasar el tiempe cen uns pasividad funesta para el aeslariado, pues según la diligencia que penga, en que se cumpla per la clase patrenal este seguro, así será la pensión que se forme, y así será la suerte que corra el segure que mentames.

Quien crea que no es interesante cobrar en la ancianidad una pensión vitalicia de una peseta, ceme mínime, en las cendiciones corrientes de trabajo, es que no pienes que antes nada tenia, y, ahera puede contar con les cuatro reales. Además, eteniende esto asegurade; ao podemes ir a la peticióu de una pensión mayer? ¿Ne se puede ir a la fijación de un número de atos, inferior al que se sefiala en la actualidad?

Cumplamaos camo buenes en el Retiro Obrero Obtigaterio, y ne dejemos que entre la Vejez sin haber heche nada práctice en este sentido. ¡Qué triste es que el ebrero pase el ecase de su vida en un asilo o casa de beneficencial La pensión vitalicia de la vejez, es el mejer aguinado que se puede sacar del régimen burqués.

Luchemos, obreros tedes, para que no se pueda entrar en les últimos años de vida en un asile, sin recibir el calor de los aucetros, comiendo, vistiendo y durmiendo, ne para etra cesa, sine para terminar la vida sufriendo; ¡si, sufriendo un vivir harte deficiente!

El segure de vejez es una cenquista de importancia, demestrada por la enemiga implacable de la clase patronal, poniende cuantos ebstáculos puede para evadirse del page de las cuotas que han de formar la pensión:

Obrero, piensa en tu vejez! Piensa, que ha de llegar un dia en que no has de poder rendir estuerzo al trabajo diario, y, eatonces, la pensión vitelicia te vendrá muy bien, y te podrá parmitir estar al lade de tu familia, de tus parientes o de un amigo. Si piensas en el segure de vejez, la prefunda melancolía que se apodera de ti, strahejando siempre para tan tristemente acabari se borrara de tu mente, y desde el fondo de tu corazón bendecirás a la clase obrera organizada, que luchanda sin tregua y descanso, ha pedide arrancar una legislación social de la forma parte el Seguro de Vejez.

J. Maruenda

Leed RENOVACION, la revista de los jóvenes socialistas.

DE LOS SISTEMAS FILOSÓFICOS

Reglas, dudas y contradicciones

III

Un egregio profesor español, don Adolfo Posada, dió a la publicidad, hace algunos lustros, un admirable trabajo de pluma encaminado a definir la Sociolegia como un compuesto o sintesia de todas las ciencias que son objeto del estudio del hombre.

El trabajo a que aludimos fué publicado en la importante revista de Madrid La España Moderna, números correspondientes a marzo y abril de 1890. En este antiguo trabajo del veterano maestro, hemos encontrado los puntos de comprensión que inutilmente hemos pretendido hallar en los infolios de la metafísica y, especialmente, con mayor interés si cabe, en toda la obra enrevesada y machacona del tan ensalzado flósofo Balmes, de cuya inseguridad de criterio vamos a dar plenas pruebas con textos que reproduciremos más adelante.

Primeramente, conviene a nuestro estudio feproducir unos razonamientos concluyentes del mencionado trabajo del ilustre Posada, expuestos con la sencillez y claridad peculiares en este eminente sociologo que busca la verdad libre de todo prejulcio de confesión religiosa y de toda parturbadora propensión al confusionismo. He aquí como razona el eminente profesor español:

- La lingúistica mostrando la manera natural de ser y el desenvolvimiento del lenguaje y señalando sus leyes; la historia adquiriendo un carácter científico después de Hegel y desentranando nco después de rieger y desentrariando las leyes a que están sometidas las di-versas manifestaciones de la actividad humana, por ejemplo con Herder, Ma-caulay, Michelet; los estudios especiales en averiguación de la primitiva condición del hombre, de la actual condi-ción del salvaje y del origen de las más Importantes instituciones, hechos por Tylor, Sumner-Maine, Koenigswarter, Giraud-Teulon, Bachefen, Mac Lennan, Fuitel de Coulanges, Lubbek, Morgán, Azcárate: el extraordinario adelanto de las ciencias naturales, especialmente de las ciencias naturaies, especialmente de la bielogía, merced a las experiencias continuadas de Bischoff, C. Bernard, Robin, Dubols, Reymond, Vulpian, Bert; las tendencias a constituir usa psicología cientifica, predominantemente experimental, cual puede verse en los trabajos de Pechnetr, Lotze, Wundt Vistate et con més. A por útimo y aces. y lantos otros más, y, por último, y aca-o principalmente, la grandlesa concep-jón de Darwin que late exagerada o octificada en todas las ramas especiales de la ciencia: He ahi las diversas Merzas del piogreso humano en lo totante a sus manifestaciones teóricas, que sin duda alguna preparan y conslintemente condicionan la formación de la moderna Sociología o Filosofía de la Historia.»

De otra forma que el ilustre Posada, izona el metafísico Eduardo Hartmann, Los razonamientos del teleótogo demán no van directamente contra los tabio profesor de la Universidad de Salamanca; pero, no obstante, nos conviene recoger alguno para formar nuestro juicio de conclusión. Veamos lo que nos dice en las páginas 102 y 108 de tu libro de obscuridades teleológicas, la verdad y el error en el darwinismo:

'Si suponemos que existe un mecatiamo absoluto, la teleología se realiza de suyo; si auponemos la teleología talizada de modo absolutamente teblógico, esta realización será absolutamente mecánica. Si los materialistas adiesen probar que el aundo es el ateanismo absoluto, los teleólogos les quedarian agradecidos porque probarian al mismo tiempo que la teleología se realiza en el mundo de manera absolutamente teleológica, de manera más conferme a la finalidad que es posible concebir. Reciprocamente, si los teleólogos pudiesen probar que su Dios, absolutamente sebio y bueno, no ancuentra en la esencia ni en la forma de las cosas obstáculos que le impidan realizar sus fines de manera absolutanente teleológica, probarian, por ende, que el mundo es un mecanismo absoluto, esto es, que nada puede producirse en él fuera de las leyes mecánicas.»

¿Qué podemos sacar en claro de este juego de palabras del fitósofo de lo inconsciente? Nada, por cierto, que no sea tendencia más a la confusión del entendimiento. La teleología (doctrina teosófica de las causas finales), tan diestramente manejada en la lucubración precedente, solo nos descubre la timidez de ciertos espíritus egolstas que, como el de Eduardo Hartmann, se colesan al amparo de una Suprema Causa (última o primera) «suoraconsciente, poderosa y divina», según Vacherot, siquiera no ignoren, por comunicación de su periespírito-guia, que la ciencia la ya desalojando del perisamiento humano con la fuerza incontrarrestable de sus demostraciones.

Ha dicho Vacherof en su libro La Religión, con referencia a los que filosofan de forma parecida a la de Hartmann, que una gran cantidad de sables se ha dedicado y dedica a sembrar una muy l'amentable incredulidad entre las masas no ilustradas,

Lo más raro que hay en el caso es que muchos de los sabios a que alude el católico Bacherot en su libro, aún de los que aparecen como más incrédulos e irreductibles, por ejemplo el «aíco Hartmann, no desean que la incredulidad religiosa se divulgue. Tienen miedo a que «el vulgo» llegue al escepticismo en materia de creencias religiosas porque miran la religión como un freno «para las turbas Ignorantes y codiciosas»; como un consuelo «para los tristes, menesterosos y desvalidos de la sociedad.» Pero, no obstaute, Vacherol se siente esperanzado porque, según sus cálculos, la humanidad es religiosa en su casi totalidad.

En efecto; Vacherot echa sus cuentas tomando los datos del primer libro de Estadística que se le viene a las manos. Se consuela de sus pesares al saber que «de los descientos millones de seres que pueblan el mundo, casi todos prefesan alguna religión. «Hay—dice—centenares de millones de cristianos (hagamos constar nuestra duda), de budistas y de mulismes.»

Por le visto, este filósofe del grupo de los católicos no se da cuenta al parecer de que, bien a pesar de los esfuerzos de los teologos, ya coercitivos, ya de especulación, la duda se cierne sobre la humanidad, y se puede afirmar que son muchos más de los que supone Vacherot tos incrédutos en las teocicas distintas, no obstante las cifras de la Estadistica amañada que tanto alborozan al autor de La religión. El mismo Balmes ha sido preso, sino de la duda concretamente, al menos de la incertidumbre. Veamos:

Nuestro propio cuerpo ni todos cuantos nos rodean, gasbemos, por ventura, lo que son? Hasta ahora, cha habida algún filósolo que haya podido explicarnos lo que es un cuerpo? Y sin embargo, estamos continuamente en medio de cuerpos, y nos servimos de

ellos, y conocemos muchas de sus propiedades y de las leyes a que están sometidos, y un cuerpo forma parte de nuestra naturaleza. ¿El criterio, capitulo XII, página 80, edición del Diario de Barcelona.)

Maria Cambrila

La Agrupación Socialista de Manacor

Eu junta general extraordinaria celebrada bajo la presidencia del compañero Juan Blanquer y la asistencia de la mayoría de los compañeros de la Agrupación, se puso a discusión la orden del día, comoera nombrar los cargos de la Junta Directiva, quedando elegida de la manera siguiente:

Presidente, Matce Soler; Vice-presidente, Juan Blanquer; Secretario 1.º de interior, Autonie Pérez Ferrari; Secretario 2.º del exterior, Autonie Llull; Depesitàrio, Damián Vasiell; Coulador, Antonie Más; Vocal 1.º, Gabriel Llull.

Aún que poces los compañeres reunidos en la misma saamblea no deja mos de
recordar antre nosotres los mártires per
las ideas socialistas a las que nosotres defendemes y dedicamos de vez en cuando
nuestras energías y no ha invadido el pesimismo nuestro espíritu ante las circunstancias, antes al contrario, estamos
más optimistas que nunca seguros y convencidos de la causa que defandemos,
que ha de triunfar por encima de todas
las injusticias sociales y ha de terminar
con el antigenismo que existe y con la
explotación del hombre por el hombre.

El Presidente, El Secretario,
MATEO SOLER ANTONIO PEREZ

Información Internacional

INGLATERRA

Baldwin ataca a los socialistas

Come iniciación de la campaña electoral próxima, el jefe del Gobierne inglés, míster Blandwin, ha prenunciado un discurso en un circule conservader de esta capital.

Refiriéndese a les pesibles resultades de las elecciones generales venideras, declaró mister Baldwin que nada contribuirla más a perturbar la traoquilidad del país que el triunfo de los laboristas si obtonían la mayoría o si hubiara que recurrir a una cealición per no haber obtenido la mayoría ninguno de los partidos contendientes.

Misler Baldwin dijo lo siguiente acerca del Partido Laberista:

cPreveo un peligro cierto si llegara al peder un Gobierno socialista. Aunque se nos haya diche por algunos oraderra o en la preusa que el Labour Party ha repudiado el Socialismo, debemos recerdar que les socialistas e el Labour Party siguen basando su dectrina en el Socialismo. El peligro que vao es que los socialistas, bajo la presión de sus partidarios, quieran imponer al país un sistema de nacionalización o intervención de los Bancos. Si así ocurriera, los negocias sufiriran en el país un retrecese análogo al que experimentaron en 1926, cuando la huelga sainera.

Los que reconocen su fracaso

Londres g.—En les circules conservaderes reina una gran inquistud ante el gran númete de diputades—exceden de ciento—que han decidifio retirarso a la vida privada al terminarse la temporada parlamentaria convenidos del fracaso de su partido.

FRANCIA

Nuestro camarada Buisson presidente de la Cámara.

Ha sido reelegido presidenta de la Cámura fancesa el socialista Fernaudo Buissón por 414 votes.

Bata votación es de las más altas que se han registrade en la Cássara pepular francesa y revela bien claraments el prestigio que aureola la brillante personalidad le nuestro correligionario.

...

BRUSELAS

El personal docente se retira de Moscú.

La Central del personal docente socialista estaba afiliada a la Internacional de los trabajadores de la enseñanza, cuya residencia es París, la cual, a su vez, estaba afiliada a la Internacional Sindical Roja de Moscú,

El Congreso que acaba de celebrarse en Bruselas, al cabo de tres dissidé debates, ha rechazado por gran mayarla la parte de la Memoria del Comité Ejecutivo referente a la Internacional de los trabajadores de la enseñanza, a pejar de la intervención de Vernocket, accretario internacional.

Además, el Congreso ha acardado, retirarse de aquella organización, y afiliarse a la internacional de la cusafianza que pertenece a la Federación Sindical Internacional de Amsterdam.

Bi Congreso, después de haber hecho un llamamiento en favor de la prensa socialista, ha votado la cantidad de 1.500 francos para el fondo electoral del Partido Obrero Belga.

También ha votada algunas resoluciones acerca de la libertad de opinión, de las sueldos, y en faver de las reivindicaciocas de la enseñanza media y normal. Igualmente pidió al Comité Ejecutivo que presentara la dimisión.

El próximo Congreso uacional, que se celebrará en marzo, elegirá un nuevo Comité Ejaculivo con arregle a las decisiones del Congreso, que ha terminado sus trabajes dentre de un admirable espíritu de voluntad para luchar en interés de la ensañanza, de la situación material del personal, y dentre de un espíritu de compenetración con tedes los demás trabajadores afiliados a la Comisión Sindical de Bélgica y al Partido Obrero Belga:

El resultado de este Congreso ha sido acogido can gran satisfacción per tode el proletariado belga organizado.

Para la suscripción de Antonio M. Alcina, de Andrés Llaneras de Felanitx, 5'00 pesetas.

Correspondencia administrativa

MARRATXI—Recibi del corresponsal Juan Más, per pago de paquetes 30 pesetas.

ESPORLAS—Recibí del correponsal Bartolomé Llinás, por pago de paquetes 29'50 pesetas. Tiene pagado hasta fin de Diciembre de 1928.

CASA DE CONFIANZA

COMERCIAL ACONTECIMIENTO

Se liquidan todas las existencias a PRECIOS RUINOSOS por

ALGUNOS PRECIOS DE LOS FIJARSE EN

	*						
Pañete Universal 70 cm. ancho	. Pesetas	0.30	metro	Curado Mallorquin blanco	(cotonet) desde	Pesetas	0'75 metro
Panete Universal 10 cm, anono		0'40		Renards, gran surtido.		*	7.00 uno
Id. Id. francla 70 cm. ancho.	. "						
Id. Id. Id. 90 > > .	. >	0.50	*	Chales >		>	1'00
10.	-	0.75		Mantas algodón		>	1.00
Francia Novedad.			•				
		1'00	>	Toallas rusas		>	0.25 *
		1'25		Pañuelos seda		•	1.50
Id. ld.			-				
Pañete muy fuerte para batas		1'50	>	Camisetas Caballero		>	1.25
Panele muy fueric para batas.		1'75		Cuellos prácticos	>	, ,	1'50 >
ld. extra.		U	•		• •		
Abrigo Novedad Sra. 140 cm. ancho des	de ≯	5'00	>	Calcetines furtes		>	0'40
Aprigo Movedad Sta. 140 cm. attento att		4'00		10 0	8 por 12.	>	4'50
ld. doble faz >	>		•				
Otomanes negros para abrigos seda.	. >	5'00	>	Cahanaa aurada aurariar bi	$_{0000}$) 10 \rightarrow 14.	>	6'50
Otomanes negros bara aprigos segar	_	3'50		Sábanas curado superior bl	anco.) 11 > 15.	. >	8'00 >
Charmelains, extenso surtido	•		•			-	
Astrakan Canalé, rica coleción	*	10'00	>	î .	$(12 \rightarrow 16.$	>	9'00 .
Astrakan Canale, nea colecton .				St. B.	• 1		

Precio Fijo

Ventas al Contado

65 San Miguel 67 = Bajos Casa Alzamora = Palma de Mallorca

A todo comprador que lo desee se le obsequiará con los ventajosos Billetes Relámpago y Rayo.

Obseauio de

Más baratos de su precio desde cinco ejemplares

	e i	LEGISTAG
	Del tiempo viejo, por M. Gómez Latorre (vale 3 pesetas).	1,00
	Depreganda socialista, por Pablo Iglesias (vale 2 pescias).	1,00
	Dos revoluciones: la francesa y la rusa, por M. A. Landau (vale 2 pesetas). Los bolcheviques juzgados por ellos mismos, por Sokoloff	0,75
	(vale 2 pesetas). El régimen sovietista, por Vichnia (vale 2 pesetas).	0,75
	El régimen sovietista, por Vichnia (vale 2 pesetas)	0,75
	En el reino de los rojos, por Volski (vale 2,50 pesetas). En plena dictadura bolchevista, por Lokerman (vale 2,50 pe-	9,//
٠	En plena dictadura boichevista, por Lokerman (1810 200 po	0,75
	setas). Exhortaciones, por Pablo Iglesias, (vale 0,50 pesetas).	6,25
	Exhortaciones, por Pablo Iglesias, (vale 0,50 pescas). La obra de Pablo Iglesias. Discurso de Besteiro en Oviedo	, ,,,,,,,
	(vale 0,40 pesetas).	. 6,25
	Paralas ala dagananta	

Precios sin descuento

Los pedidos de diez ejemplares en adelante, aunque sean surtides, les servimos sin cargar el franqueo del paquete.

Para pedidos de menos de diez ejemplares cargamos 50 céntimos par gastos de franqueo y móvil.

Dirigirse, como siempre, al administrador de El Socialista, Carranza, ac apartado 10.036 (X), Madrid.

DISPONIBLE

Jaume Hermanos

Baldosas, Azulejos, Vigas de cemento armado toda clase de materiales de construcción.

Despacho: CONQUISTADOR, 11.—PALMA

Este periódico se halla en vente en los Kioscos de las Plazas del Olivar, de San Antonie y del Rastrillo y Lirola (Berne).

Libros en venta

DE VICENTE LACAMBRA:

«Mi Calvario». ejemplar 3'50 pesetes «Amor y Trabajo», 250 2'50 «Yo no mato», «El Supremo Juez»,

DE MARÍA CAMBRILS:

· Feminismo Socialista».

OBREROS: Propagad EL SO CIALISTA y EL OBRER() BA

LEAR, que son vuestros defen-

sores.

Manual del Obrero Asociado

Los compañeros e colectividades qu deseen adquirir este libre tan útil necesario a las prácticas sindicales, pue den dirigirse al compañere Juan Coles en la Casa del Pueblo, de 7 a 9 de noche.

Imp. Roca, Ferrer y C.*-Socorro,